
寒川町公共施設等に関する町⺠アンケートの調査結果

〜今後の公共施設のあり⽅について〜

1 . 回答期間と回答率

回答期間 ： 〜 （12日間）

回答率 ：

（町内在住18歳以上のうち1,500名を無作為抽出し、417名が回答）

2 . 回答属性

平成30年2月5日

27.8%

平成30年1月24日

10歳代

1.7%

20歳代

6.7%

30歳代

15.2%

40歳代

16.9%

50歳代

9.7%

60歳代

20.7%

70歳以上

29.0%

無回答

0.2%

回答者年代

a-yamaguti
テキスト ボックス
【図書館・公民館関係　抜粋】



男性

44.2%

女性

54.4%

無回答

1.4%

回答者性別

倉見

19.0%

小動

2.9%

小谷

5.9%
大蔵

1.0%

岡田

20.9%

一之宮

24.5%

宮山

13.1%

田端

2.9%

大曲

4.8%

中瀬

5.0%

無回答

0.2%

回答者居住地域



3.  調査結果の概要

回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合

集会所 13 3.1% 35 8.4% 74 17.7% 295 70.6% 1 0.2% 418 100.0%

図書館（室） 13 3.1% 70 16.7% 91 21.8% 226 54.1% 18 4.3% 418 100.0%

公⺠館 15 3.6% 25 6.0% 62 14.8% 299 71.5% 17 4.1% 418 100.0%

総合体育館 21 5.0% 30 7.2% 60 14.4% 289 69.1% 18 4.3% 418 100.0%

福祉活動・健康管理・

ふれあいセンター
8 1.9% 17 4.1% 91 21.8% 297 71.1% 5 1.2% 418 100.0%

子育てサポートセンター 4 1.0% 4 1.0% 13 3.1% 385 92.1% 12 2.9% 418 100.0%

週に1回程度 合計無回答利用していない年に１〜２回程度月に1回以上
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集会所

図書館（室）

公⺠館

総合体育館

福祉活動・健康管理・
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問2〜問14．この1年の施設利用状況

週に1回程度

月に1回以上

年に１〜２回程度

利用していない

無回答



設問のテーマごとのアンケート回答結果の傾向は、以下のとおりです。

3-1. 施設の利用状況について

・直近1年の利用状況は「利用していない」と回答した方が多くなりました。

・「利用した（週に1回程度〜年に1〜２回程度）」と回答した方は、図書館（室）が

約4割と最も多く、次いで集会所、保健福祉施設
※1
、総合体育館、公⺠館となり、3割

を超えているのは図書館（室）のみとなりました。

・集会所は「利用したいときにいつでも利用できること」と回答した人が4割弱と最

も多く、僅差で「自宅から徒歩圏内にあること」が3割強となりました。

・学童施設と子育てサポートセンターは「利用していない」が9割を超えました。施

設の性質上限られた年齢層が利用するため、20歳代から50歳代においても9割を超え

ています。

施設のあり方について（問2〜問15）

この1年の利用状況（問2〜問15）

・福祉活動センター、健康管理センター、ふれあいセンターの「利用していない」が

70.9%をでしたが、ふれあいセンターは利用者の年齢層が限定されるため60歳以上で

再度集計しました。結果、「利用していない」は68％となりました。

・図書館や公⺠館においても同様に「場所」を重視する回答が多くありましたが、図

書館では「蔵書数・サービスの充実」、「快適な室内空間」を、公⺠館では「講演や

講習会などの内容」を重視する回答が多くなりました。
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問16-①.総量や配置の適正化についてあなたが考える各施設の方向性は次のうちどれです

か。

廃止

縮小

移設、他施設と

まとめる

現状維持

増やす

その他
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問16-➁.維持・管理や運営のあり方について、あなたが考える各施設の方向性は次のうちど

れですか。

現状維持のためにサービスを落

としてお金を節約する

⺠間委託などを⾏う

現状維持のために利用者の負担

を増やす

お金をかけても質の高い管理を

⾏う

無回答



〇 町営プールの早期復旧。

〇 一之宮小学校と南小学校は統合すべき。

〇 自転車駐輪場利用料が高い。

〇 可能なものは⺠間委託とし、経費削減するべき。

〇 ⺠間委託には反対。

〇 利用者負担はあってもいいが、その前に設備の充実。

〇 新幹線乗り入れはどうなったのか。その費用を施設に回してください。

〇

〇 偏った人たちのみが利用するところは見直すべき。

〇 利用率の低い施設を見直す。

〇 保健福祉施設の統合。

〇 プールをなくす。

〇 プールを見直す。

〇 小中学校に集会所、ふれあいセンター、福祉活動センターの複合化。

〇 財源の範囲内で取り組むべき。

〇 町内在住者と町外在住者の料金格差を作る。

方向性について

利用者負担の増加が必要

・「廃止」や「縮小」、「移設、他施設とまとめる」を『統廃合・複合化』とし、

「現状維持」と「増やす」を『維持・増強』としたとき、文化財学習センターは

44.6％の方が『統廃合・複合化』と回答し、36.5％の方が『維持増強』と回答しまし

た。

3-2. 主な自由意見

公共施設に対する要望や意見等で、複数意見があった内容は以下のようなものです。

施設について

今後の方向性に関する意見・考え（問16）

・各設問で「現状維持」と回答した人が最も多く総合体育館では64.4％となりまし

た。

・「増やす」と回答した人方が最も多い施設は、「町営プール（約20％）」で、次い

で「学童施設（約17％）」となっています。一方、「文化財学習センター

（2.4％）」や「公⺠館（2.6％）」、「集会所（2.9％）」と低い値となりました。

・全体として「廃止」と「縮小」の2肢を選択した方は20％を下回る結果となりまし

た。



各個別回答（グラフ）



「利用していない」が5割をこえています。

「年に1〜2回」以上利用している方は4割となっています。

週に１回程度

3.1%

月に１回以上

16.6%

年に１〜２

回程度

22.1%

利用していない

53.9%

無回答

4.3%

問4.図書館（室）では、図書の貸出の他にも、幼児・児童向

けの読み聞かせなども実施しています。この1年間のあなた

の図書館（室）のご利用状況は次のうちどれですか。

蔵書数やサービス

内容(貸出可能な資

料の豊富さなど)

35.9%

快適な室内空間(静かさ、広さ、

照明、自習室の充実など)

24.2%

便利で行き

やすい場所

にあること

29.0%

その他

4.8%

無回答

6.2%

問5.図書館（室）のあり方について、あなたが最も重視する

ことは次のうちどれですか。

回答数：417

回答数：417



「利用していない」が7割を超えています。

「講演や講習会などの内容」が最も多く、次いで「便利で行きやすい場所」が多くなっていま

す。

週に１回程度

3.6% 月に1回以上

5.9%

年に１〜２回程度

15.0%

利用してい

ない

71.5%

無回答

4.0%

問6.公⺠館は定期講座の開催や各種講習会・実習会等の事業

の開催、住⺠の体育・レクリエーション活動や集会の場な

どを提供しています。この１年間のあなたの公⺠館のご利

用状況は、次のうちどれですか。

講演や講習会

などの内容

36.8%

設備や備品な

どの充実

17.6%

便利で行きや

すい場所にあ

ること

32.8%

その他

6.2% 無回答

6.7%

問7.公⺠館のあり方について、あなたの最も重視することは

次のうちどれですか。

回答数：417

回答数：417



廃止

0.5%

縮小

4.0% 移設する、他の施

設とまとめる

10.9%

現状維持

61.3%

増やす(規模の拡

大、新設）

7.6%

無回答

15.7%

問16-7-①.総量や配置の適正化についてあなたが考える図書

館の方向性は次のうちどれですか。

現状維持のためにサー

ビスを落としてお金を

節約する

15.0%

⺠間委託など

を行う

25.4%

現状維持のために

利用者の負担を増

やす

24.2%

お金をかけても質

の高い管理を行う

13.1%

無回答

22.3%

問16-7-➁.維持・管理や運営のあり方について、あなたが考

える図書館の方向性は次のうちどれですか。

回答数：417

回答数：417



廃止

4.5%

縮小

10.0%

移設する、他の施

設とまとめる

20.7%

現状維持

45.6%

増やす(規模の拡

大、新設）

2.6%

無回答

16.6%

問16-8-①.総量や配置の適正化についてあなたが考える南・

北公⺠館の方向性は次のうちどれですか。

現状維持のためにサービスを

落としてお金を節約する

27.6%

⺠間委託など

を行う

22.1%現状維持のために利用

者の負担を増やす

24.5%

お金をかけても質

の高い管理を行う

3.6%

無回答

22.3%

問16-8-➁.維持・管理や運営のあり方について、あなたが考

える南・北公⺠館の方向性は次のうちどれですか。

回答数：417

回答数：417



幅広い町⺠が利用できる施

設であるにもかかわらず、

利用者が少ない施設

29.2%

利用者は多いが利用者層が固定

していて⼀部の町⺠・団体が使

うことが多い施設

10.2%

維持管理や建て替えなどコ

ストがかかる施設

16.4%

近い範囲に同じような施

設が重複してある施設

（国・県・他市・⺠間施

設を含む）

23.3%

交通の便が悪い場

所にある施設

11.2%

無回答

9.7%

問18. 今後、公共施設の見直しを行い施設の数を減らして

いかなければならなくなった場合、どのような施設から重

点的に見直すべきとお考えですか。あなたの考えに最も近

い番号を選んでください。

255

116

105

91

83

80

65

64

62

55

34

31

31

27

13

0 50 100 150 200 250 300

小学校、中学校など

役場庁舎、消防

学童保育施設

図書館、図書室

健康管理センター

総合体育館

子育てサポートセンター

美化・リサイクルセンター

町営プール

町⺠センターなど…

庭球場・野球場など…

小規模集会所など

自転車駐輪場

公⺠館、⽂化財学習センターなど

その他

問20.今後、公共施設の見直しを行い施設の数を減らしてい

かなければならなくなった場合でも、町の施設として優先

的に充実していくべきと考える公共施設の番号を最大3つま

で選んでください。

回答数：1251

回答数：417



※原文をそのまま掲載しています。

自由記入欄



問17

30歳代 女性

30歳代 女性

自転車駐輪場の有料化を廃止。

70歳以上 男性

⺠間委託などを⾏うと経費を節減できることを理解してますか。

60歳代 女性

60歳代 男性

通学路や老人が歩く歩道の整備が必要。

60歳代 男性

30歳代 男性

投資する部分と切る部分の選択と集中

40歳代 女性

年齢を問わず全ての町⺠が利⽤できるような施設を充実させてほしいです。

40歳代 女性

町営プールを震災前の状態に戻すこと。サービスを落としてお金を節約という概念がある時点

で利⽤者は減るしますます廃れていく。「そんなにお金がないのか？」が町⺠の疑問だし、新

幹線よりも普通にサービスを充実させてほしい。

町内でスポーツを楽しみたいが情報が少ない（各サークルの情報など）。体育館で1回参加の

プログラムを作ってほしい（藤沢や海老名のように）。いつでも⾏けるマシーン事務の設置の

充実など。

役場に人が多すぎる（時々見に⾏きますが仕事をしているように思えない）。

町営プールは見るも無残で水道公園がせっかくきれいなところなのに隣に見える残骸がひど

く、今後何もしないのであればひどくなる一方で町は何を考えているのですか？考えているの

であればタウンニュース等で発表してください。

子供が安心して遊べる所が他地域と比べ少ない。お年寄りの⾏き場は多い。少し高齢の方を重

視しすぎの感じがする。

公共施設の今後の方向性についてあなたがお考えになる取り組みがあればご記入くだ

さい。



70歳以上 女性

自転車駐輪場の料金が少し高いのでは。特に学生、よく使う利⽤者は100円では高い

50歳代 女性

30歳代 男性

50歳代 女性

20歳代 女性

40歳代 女性

50歳代 女性

30歳代 女性

高齢医者や軽度の認知症の方々が集まれるような場所がほしいです。

50歳代 男性

廃止前提ではなく、将来のためにより良い環境保全を構築すべし。

一之宮小学校と南小学校は統合するべき。あんな近々に２つ小学校があるなんておかしいで

しょう？（少子化だと言うならば）

新たに寒川町で家庭を持ちたいと思える人を増やすために具体的に何があって足りないのか現

実を直視するべきだと思います。

公共施設の運営にあたって利⽤者を増やそうと思うことは良いことだと思います。ただ、そこ

を持続させるには各施設の活気が必要だと思います。限られた（少ない）予算の中で運営して

いくには学校、地域、他の施設の交流があればよいのではないでしょうか。各⾏事・イベント

をうちの中で同時期に参加型にするようなことをして活気を取り戻すような取り組みがあった

らよいと思います。

福祉関係は高齢者も子どもも増えてきているので多少お金がかかってしまっても良いものにし

ていくべき

地区集会所は集中しているところもあれば、全くない地域もあるので、近い集会所はまとめて

ほしいと思いました。逆に全くない地域に集会所を作ってもらいたいと思います。

人口減少、少子高齢化で厳しい財政・・・。どの市町村でも同じだと思う。子育てするな

ら・・・、老後に暮らすなら・・・。移住してもらえる豊かで魅力あるまちづくりを！節約は

大事ではあるが、委縮した日々を暮らすのは嫌です。



50歳代 女性

総合体育館は廃止すべき！！税金の無駄遣い以外の何物でもない！！

60歳代 男性

70歳以上 女性

町にお任せします。

60歳代 女性

自転車駐輪場は無料にすべき

60歳代 女性

ふるさと納税等寄付に頼る。

60歳代 女性

30歳代 男性

50歳代 男性

東中、南小の廃止→老人ホームへ改修

未来を背負う子どもたちのために町営プールの復活を願う

50歳代 女性

利⽤するしないにかかわらず、世帯ごとに一定額の徴収。そうすれば各人が施設の存在を意識

して利⽤の促進が図れるか、または存在意義にして意識が向くと期待される。

頻繁に利⽤する方々の「タダ」意識とほとんど利⽤しない方々の無関心を変えなければ効率的

かつ有意義な運営は難しいと思われる。

建物の外観にこだわらない（例：図書館はかなり外観にお金をかけている印象）ので、サービ

スの質を維持してほしい。必要があればNPOなど協力して⺠間組織とコラボすることも良いと

思う。

子育てに関する施設は、利⽤者の負担は低く抑えてほしい。逆に文化スポーツに関しては、あ

る程度限られた者しか利⽤しないので利⽤料を上げてほしい。

問16は答えづらいです。経費が削減できるなら⺠間委託でもいいと思います。

庁舎は大規模災害などで中心となる所です。しっかりと作るべき。

ごみの料金が茅ケ崎で高いなら、寒川で処理できるように⻑期計画をしたらどうですか？

テニスコートもボロボロでプールも何年もそのままでとても残念です。

災害時のトイレ（井⼾水利⽤などの水洗トイレを設置）の充実と避難場所が粗末で数も足りな

い。



50歳代 男性

20歳代 男性

50歳代 男性

⺠間やシルバー人材センターを有効に使う。

40歳代 女性

40歳代 女性

施設を利⽤する時に駐車ができないときがある。

60歳代 女性

60歳代 女性

総合図書館の受付の人数は減らしてもいいと思う。

40歳代 男性

公共施設は必要最小限とし、できる限り複合化すべきだと考えます。

（図書館へ本を返却するときに総合体育館でイベントや大会があり車を置くスペースがない。

⾏きやすくするために2館建ての駐車場にするとか、体育館・中央公園の駐車場を拡大すると

いい。）

私たち町⺠一人ひとりが町⻑はじめ町職員の方々とよりよい町を作ろうという気持ちを強く持

ちたいものです。

教育子育てなどは充実させるべきですが、建物にただお金おかけるのではなく、内容を精査し

十分な話し合いをしてください（中学校の学校給食なども含め）。

可能なものは⺠間委託し、町の負担を減らすべき。ほとんどの施設は利⽤してない者にとって

は税金の無駄遣いとも感じる（他の方には必要なのでしょうが）。アンケート結果が反映され

ることを願います。

回答欄➁の今後の方向性あり方について「質を落とさずサービスをする」というのがないのは

おかしいです。

これからはAIやロボットなどが活躍する時代です。お金がかかるかもしれないが、先を見据え

たときに有効に働くのならいいと思う。例えば、お年寄りにロボットに触れ合ってもらって話

し合う場所をつくったり、AIを使⽤して子どもたちに学ぶ場を作ったりしたら面白いかも。

利⽤する人に話を聞いたほうがいい。利⽤が少ない場合は施設をまとめてもいいが、⺠間に委

託しても面白いアイデアが生まれて町が活性化するかもしれない。



40歳代 女性

役所や体育館にスターバックスとか欲しいです。

40歳代 女性

70歳以上 男性

60歳代 女性

40歳代 男性

費⽤対効果が高いものは現状維持或いは拡大

住⺠ニーズが高いものは現状維持或いは拡大

採算が良いものは現状維持或いは拡大

なくてはならないもの（消防など）は現状維持

少子高齢化などの変化に対応

60歳代 男性

ニーズの高い施設に重点思考化。

60歳代 女性

70歳以上 女性

農業委員会町⻑調整区に提案、回答してください。

・防災サインを調整して聞こえやすく（女性の話は言葉をはっきりと）

町⺠センターホールなど⺠間委託で⾏い、映画（⾳響）など取り入れたり、劇場などに力を入

れたらいいと思います。

将来総人口が4万人を大きく下回るのであれば、役場の職員を最小限まで減らし、空きスペー

スに他の施設を移設してはどうか。

少子化で学童の人数が減るのであれば、小中学校を減らし、通学にスクールバスを運⾏して安

全を確保してはどうか。

問16の設問は短絡的であり、意味がない。もう少しそれぞれの施設の役割や機能を考え、個別

に検討すべき。

私のように利⽤してない施設が全てです。今は仕事をしているので利⽤しなくでも大丈夫です

が、これからは人との繋がりが大事になってくると思います。コミュニケーションをいかにと

れる場所があるかで、人生も変わってくると思いますので魅力のある施設や講習会を充実に力

を入れてほしい。なるべく施設が分散しないほうが⾏きやすいと思う。

・秦野市弘法山一部みかん畑利⽤ 羊、山羊を放置。雑草枯れ草を防ぐ→管理人農業委員（後

援職業）（地主）



70歳以上 女性

利⽤する方々から維持費くらいはいただいた方が・・・。

夏冬の空調機の利⽤も含めて、全く無料はいけないと思います。

40歳代 男性

取り組みの記入ではないが回答して思ったこと。

あと、⾏政とその⺠間委託先との癒着を疑う。

30歳代 男性

公園の遊具が老朽化しているところが多いので更新してほしい。

60歳代 女性

40歳代 男性

小中学校を地域のために複合的に使⽤する。

40歳代 男性

文化・スポーツ施設の充実を図り、健康な町づくり。

50歳代 男性

学校教育施設に地域活動施設、文化スポーツ施設、保健福祉施設を統合すべきだ。

40歳代 男性

税収を増やす対策をする。

30歳代 男性

若者（子ども）に対する教育的な取り組みに力を入れるべきである。

維持・管理運営を⺠間委託にした場合、その施設を利⽤した際の個人的負担（利⽤料）が大き

くなりそう。そうなると利⽤しない。

夜間休日など急に具合が悪くなった時に診察してくれる施設があるといい。昼間は子育てから

介護までを一緒にサポートするセンターとして機能を持った施設。

私たちが子育てしていた時は、国や町からの支援はほとんどなく大変でした。ある程度子育て

世代に負担を増やすべきだと思います。

子育てについては、お金を支出すべきだ。現状維持のためにサービスを落とすことは⺠間では

考えられない発想である。人件費を落とすべきだ。⺠間委託は反対。かえって割高になる。

寒川駅前の自転車駐輪場のような立派な施設はいらない。空き地だけあればよかったのに無駄

な施⾏だ。無料なところがよかったのに。



70歳以上 男性

庁舎を充実させることは重要。災害時の拠点として機能を確保する。

40歳代 女性

特定の人しか利⽤しない施設は利⽤者の負担を増やす方が公平な気がします。

60歳代 女性

ふれあいセンター：もっと門⼾を広げてほしい。あっても利⽤者が少ない。

30歳代 男性

活動内容が広く知れ渡っていない。→お店などで張り紙（宣伝）する

高齢者（シルバー）ボランティア人口を増やす（人材活⽤）。

40歳代 女性

40歳代 女性

60歳代 男性

町の収入になることを考えて今後のことを考えていただきたいと思います。

30歳代 女性

70歳以上 男性

集会所、公⺠館等は各自治会に

全く利⽤しない人、利⽤できない人（場所が遠い、テニスや野球に全く興味がない人）はお金

だけ出して不公平です。

集会所：使⽤するにあたり、手続きに時間がかかるので、簡単にできるようにしてほしい。あ

まり使われていない集会室はなしにしてもいいのではないかと思う。

町内でお金を回すのではなく、外から入ってくるお金を増やさないと何も変わらない。施設の

整備は近隣にない設備にし、「寒川でないとダメ」くらいにならないと、町外からの利⽤はな

くお金も廻らないと思う。

今後、小中学校の統廃合が⾏われるかもしれませんが、子どもたちには給食センターからの冷

たい給食ではなく、温かい給食を食べさせてあげたいです。維持費がかかるのも承知していま

す。親たちから毎月給食費+修繕貯金を集めてもいいと思います。

若い世代の町⺠を増やす為、教育・学童施設の充実と、中央公園、寒川神社の利⽤者をター

ゲットにした収入を増やせるような環境作り、イベント等に力を入れてほしい。

会議室を大小揃え、休日に一般開放できるようにすれば、他の公共施設が縮小されてもその機

能の一部をカバーできると思う。



60歳代 女性

防災災害の運営について

地域の防災冊同に常時利⽤できる施設が大切（町内地区）

30歳代 女性

高齢者向けの施設内に保育園等をつくり、お年寄りの方と一緒に楽しめるような場所を作る。

病院の中やまた近くに病児保育ができる幼児、小学生、中学生の施設がほしい。

高齢者にやさしい場＝子育てにやさしい場になってると思います。

「複合化」という前に道路の整備や通学路の確保などに税金を使ってほしいです。

複合化したら、そこへ⾏くのにバスは通りますか？

進まない都市計画（新幹線の駅、ツインシティ）の予算等をまわせないのですか？

進まない（何十年も）計画なんて意味がないと思いますが・・・。

40歳代 男性

小中一貫校の設置や中高一貫校の設置等、学校のあり方について検討すべき。

中学校の選択性等学校の特色を出して生徒を集める等の改革をしてはどうか。

そうすることにより、弱年齢人口が増加し、将来の町の発展につながるかと思います。

60歳代 女性

自転車駐輪場は無料にすべきです。建設費は無駄遣いでした。

60歳代 女性

60歳代 女性

40歳代 男性

新幹線の誘致などの使われていない財源があると思うので、施設も新しくしてほしい。茅ケ崎

市のハマミーナなどはとても使いやすい施設になっている。高齢者サービスもとてもとても少

なく思う。ほかの市町村でもやってる「ゆうゆう大学」のような取り組みをして、もう少し高

齢者の交流を増やしてほしい。

施設の老朽化で財源がないことはわかる。しかし、現状維持でもサービスを落としてお金を使

わない方針のようですが、寒川町は駐輪場も有料になり、他のサービスにもお金を取られるよ

うでは本当に住みにくくなってしまう。

いずれかの複合化公共施設を重要な拠点都市、町⺠（地域）での防災指導ができればと考

えている。

子育てするお⺟さんたち、おとしよりが気軽に集まれるような場があればいいなと思います。

⺠間委託は絶対にしないでください。利⽤する事が難しくなる（色々な手続きの面）。利⽤者

に負担がかかる（利⽤料等）。



※ハマミーナ：

※ゆうゆう大学：

40歳代 女性

新幹線乗り入れの話はどうなったのでしょうか？

50歳代 女性

例） マウンテンバイクの大人ちびっこ向けレース

ボルダリング大会

トランポリン大会

30歳代 男性

学校の老朽化において、町内の公立中を中高一貫校にし、町⺠優先で入学できることと、適性

検査を⾏い、県内からも入学者を希望する。

60歳以上の住⺠が、地域活動等に積極的に参加するために必要な知

識や技能を継続的な集団学習を通して学ぶとともに、仲間づくりや

社会参加の喜びと生きがいをもって、心身ともに健康で充実した生

活を送ることを目的にゆうゆう大学を開設する。

茅ヶ崎市浜見平にある⾏政複合施設。出張所として一部の⾏政手続

きができるほか、地域育児センター、保育園、ボランティアセン

ター、福祉相談室などが入る複合施設。

町営プールは息子が当時3歳で1度しか利⽤してないのに、7歳になった今でも「また⾏きた

い」と言っています。友だちと一緒に⾏けるプールが町にあることは、スポーツとしてもよい

方向に⾏くのではと思います。

町外の人にも利⽤してもらえるような特色のある施設が増えると、発信アピールのきっかけに

なるのではと思います。



問19

30歳代 女性

60歳代 女性

60歳代 男性

受益者負担の増加が必要

60歳代 男性

あまり公共施設は使ってないのでわかりません。

30歳代 男性

40歳代 女性

偏った人々のみが利⽤する所は見直すべき

50歳代 女性

30歳代 男性

50歳代 女性

20歳代 女性

利⽤者が固定しているところは新しい人が使⽤するのをためらってしまう気がする。

今後、公共施設の見直しを⾏い施設の数を減らしていかなければならなくなった場

合、あなたがお考えになる取り組みがあればご記入ください。

世帯別にマーケティングを⾏う。⺠間に分析してもらい移送手段、イベント1回に出せるお金

興味のある事柄、それにそぐわない時間帯や施設は縮小できると思う

どこも第3セクターなどプロ意識で作ったものは住⺠に人気があり、住⺠の心をうまくつかん

でいるようだ。公務員の運営はダメだ。

カフェや公園など人が集まる場所はある。そこはハード面として⾏政が関与しないと割り切

る。

知っている一部の人が独占して利⽤していますよね。使いたい場合もどうすればいいかもわか

らないです。

道路等区画整理を真剣に考えたほうがいいと思います。特に子育てに必要な施設の誘致を検討

する等。

高い利⽤費⽤がかかるため、利⽤者が少なくなっていることの見直しが必要だと思います。



40歳代 女性

50歳代 男性

他地域からの利⽤と地域住⺠利⽤とで費⽤差をつける

50歳代 女性

利⽤者が固定している施設はムダ！維持する必要なし。

60歳代 男性

60歳代 女性

60歳代 女性

減らさなくてもよいように⾏政官のみなさん知恵を絞ってください。

30歳代 男性

50歳代 男性

50歳代 女性

町⺠センターや総合体育館を興⾏施設としてフル活⽤して、大きな大会や演劇などを誘致し、

『門前町・寒川の杜』として多くのイベントで町を内外に知っていただき、多くの人に来てい

ただく。寒川神社に守られている町寒川町です。というキャッチフレーズで。

①老人憩いの家がなくなりました。高齢者の集いの場がなく悲しいです。

➁厚木市は65歳以上の高齢者に温泉施設補助券を年間10枚出してます。東名厚木温泉センター

が600円で利⽤できます。

例えば寒川中央公園は建物がなくても広場で遊べる。建物にお金をかけなくても自由に使える

空間を確保してもらえるのがうれしい。

肢2（利⽤者が多い）は延べ人数ではなく、それぞれ多くの違う人が利⽤している場合は対象

から外すべきでは？

肢３（コストがかかる施設）としたが、肢１（利⽤者の少ない施設）と肢4（重複してある施

設）とも悩んだ。

肢１（利⽤者が少ない施設）も肢2（利⽤者層が固定）も考えるべきだと思います。大事な予

算をこれから使うときに。複合化施設にして満足するのではなく、⻑期メンテナンスに備えた

予算取りが大事だと思います。

使いっぱなしできたツケが来ているのではないでしょうか。

利⽤者が少ない施設の維持費が無駄になるので、本当はプールが欲しいところですが不要な気

もします。それと集会所も使⽤していない様に見えるのですが維持費がかかるなら災害時のた

めの保管庫等にしてほしいです。



70歳以上 男性

消防署前のゲートボール場にトイレがなく不便です。体育館に通じる通路がほしい。

40歳代 女性

小谷小の学童施設はかなり老朽化され、スペースも狭い。

60歳代 女性

70歳以上 女性

30歳代 女性

60歳代 女性

40歳代 男性

住⺠ニーズが低く、なくても良い施設は見直す。

60歳代 男性

利⽤者が少ない施設の他地域との統合化

70歳以上 男性

70歳以上 女性

施設使⽤料の見直し

これからは高齢者が増えますので、利便性がよく、気軽に利⽤できる施設があると良いと思い

ます。

町⺠センターなどに⾏くと何名も事務所にいらっしゃいますが、適正な人数なのでしょうか？

もう少し効率化して人件費をへらすとか・・・。

財源があるうちに施設など1/3に減らすことを希望します。ほとんどが利⽤者が固定している

施設が多くあると感じる。

無料の駐輪場は施設を整備し、有料で駐輪させる仕組みを考えるべき。文化・スポーツ施設も

再整備しながら有料化を図るべきである。

それぞれの施設の役割や機能をよく検討し、住⺠サービスを低下しないで維持できるシステム

を考えるべきである。

町の人口が減少するのはどの市町村を見ても明らかです。子育て世帯が「住みたい」町を考え

るべきです。子どもの医療費は町が負担して無料にするとか、メリットがあること子育て世帯

が来たい町を考えて活気のある街になることを望みます。



70歳以上 女性

70歳以上 男性

税金の使途の問題。

70歳以上 女性

70歳以上 女性

老若男女が安心して利⽤できる施設。

気楽に集える場所（トイレは多めに）を是非提供ください。

災害の時にも安心して避難できる場所としての施設であることも念頭においてください。

70歳以上 男性

町⺠センターホール及び総合体育館に関して（福祉関係）

30歳代 男性

施設の複合化（保健福祉施設を1つに統合して新設する）。

60歳代 女性

40歳代 女性

町営プール

60歳代 女性

施設の職員と比較的利⽤する回数の多い団体との間に馴れ合いのような様子が見られ、優先的

に場所を確保しているように見受けられます。

公共施設ごとの維持費⽤、利⽤状況、建て替え時期リストがわからないので何ともいえない。

地域で活動する方々の⾏動や考え方にも偏りが見られる場合なかなか参加できない方もいらっ

しゃるのではないかと思います。

身体障がい者（ショー及び観戦）車いすの入れるスペース。センターホールについては最

上段に1〜2台のスペースしかないので増やしてほしい。

町⺠センター前の元東邦チタニウム跡地に健康管理センター、子育てサポートセンター、ふれ

あいセンター、公⺠館等が入れる福祉センターを作ってほしい。子ども、高齢者、主婦等、皆

が活動できる場所にしてほしい。

公⺠館の図書室に⾏き書籍を調べようとしたところ、古い本ばかりで、また種類も少なく残念

に思うことが多い。一部の雑誌（月刊）等はホールに展示し、思い切って閉鎖してもよいので

はないかと思います。



30歳代 女性

回答がおかしいですよね・・・。

公共施設の中には庁舎や消防なども含まれているんですよね・・・。

40歳代 男性

他市町村と協力し、相互利⽤することによる施設の充実化を考えるべき。

60歳代 女性

肢１の場合、催しもの・⾏事等工夫ができることを考えて⾏う等検討していただきたい。

70歳以上 男性

必要な設備は小さくても残さないとね。

50歳代 女性

30歳代 女性

それと、ネットでできることは家で手続きなど出来るだけやれるようにしてほしい。

40歳代 女性

高齢化に伴い交通の便を整え、子どもたちも安全に見守れるように藤沢市のような複合的にま

とめる施設もいいと思われる。

高齢の方々が気軽に続けられる、コミュニケーションも兼ねたスポーツ施設の多設を希望しま

す。

施設の内容などを考え、兼ねられるところを一緒にしてその分利⽤時間を延ばしてほしい。特

に平日は仕事をしているので現状ほとんど活⽤できないので、施設が減ってもいいので使いや

すくしてほしい。

施設ごとに目的が違うわけですから、全て同じ「公共施設」としてとらえるのは違うと思いま

す。



問２１ 町の公共施設のあり方に対するアイディアやご意見などについてご記入ください。

30歳代 女性

70歳以上 男性

70歳以上 男性

70歳以上 男性

60歳代 女性

60歳代 男性

40歳代 女性

大災害時に一時避難できる場所は中央公園だけですか？地域集会所は何人収容できますか？大

変心配です。

子育てサポートセンター、ふれあいセンターなど年齢によって必要な環境は異なるかもしれな

いが、あえて同じ敷地内に作ることで幅広い年齢のコミュニケーションが可能となるので年代

別に分かれてない施設の複合化を願う。

町営プール問題、解決してください。

広報が文字ばかりで読みにくい。

施設ごとの活動報告とかお店の宣伝とか、町⺠限定ツイッターとか小さい町なんだからもっと

コアなもので面白いことをしていきたい。

びっちょり祭りは他にもないしめちゃくちゃいい！あれはNICE!

産業まつりで出店している店の割引クーポン出したりオクトーバーフェストみたいなものを中

央公園でやってみたり、やってほしい。

街灯が少なすぎる。

コミュニティーバスを全ルート役場を必ず通るようにしたらどうでしょう。

各公園のイスが老朽化しているものが多くあり、かつ、数量が多い公園もある。公園にある設

備の再点検実施を願います。

町の公共施設の維持・管理は、税収の範囲で⾏う。日本国の赤字国債発⾏等の事は、絶対に⾏

わない。

ふれあいセンター、福祉活動センター、地域・地区集会所等は小・中学校と複合化し、管理・

維持を削減すべき

まず、子育て世代に魅力的な施設やプログラムにお金をかけて若い世代に移住してきてもらい

たい。



60歳代 男性

プールは壊すか直すか何とかしてほしい。

30歳代 男性

60歳代 男性

がんばって町営プールを復活させてください。子供たちの歓声が聞きたいです。

70歳以上 女性

ひとつの建物で、階で二つ利⽤できるとか

60歳代 性別無回答

70歳以上 女性

50歳代 女性

20歳代 女性

20歳代 男性

教育現場にもっと予算が欲しい。子供たちによりよい教育を！スポーツ振興に力を入れてほし

い（グラウンドの整備、人工芝、ナイター等）

若い世代に投資、高齢者は若い世代を育てる生きがいを持てるまちづくりをし、公共施設の存

在に明確な優先順位を。

寒川駅前開発での無駄遣い（町で購入した土地を不動産業者に転売したこと）。当初の構想か

ら外れて高額な経費を使⽤してロータリーしかない。担当者職員が異動しても責任を明らかに

し、処分をすることで職員の引き締めを⾏い経費の削減を⾏うべきである。

総合体育館は利⽤者が限られているのに施設管理費が高いと聞きます。是非ほしいのは町営の

墓地

体育館のスポーツジムって町⺠なら誰でも利⽤できるんですか？無料ですか？町⺠ですが、こ

ういう情報も何ひとつ知りませんでした。役場に聞くんですか？そういう施設があることも知

らないのに。このアンケートで初めて知りました。

湘和会堂はいらない。たいやき屋をもう少し狭くしたほうがいい。本屋が必要。ショッピング

モールも。今どきの物がどこでも買えない。バスの本数を増やしてほしい。産婦人科を増やし

てほしい。



50歳代 女性

20歳代 女性

40歳代 女性

70歳以上 男性

ゴミ出し時間を夜9時から翌朝8時までにする。金網やステンレスなどでゴミ箱を⽤意する。

50歳代 女性

保育園、小・中学校、老人住宅をマンモス施設にする。

70歳以上 男性

この施設アンケートでは、なくすだけのことしかないアンケートだと思います。

50歳代 女性

公共施設は利⽤していない人が大半。大部分いらない。

60歳代 男性

子育てに良い環境づくりをし、若い世代を増やしていく

30歳代 男性

寒川町に他の市町村から来るような施設・イベント開催により、人を集客することによって、

お金を使ってもらい、町の経済・財政の活性化を図る。

どの施設も自宅から近場で気楽に利⽤できて少ない費⽤でつかえるところがよいと思います。

年齢層を幅広いところで利⽤できることを施設があったらよいです。（予約の方法や利⽤者だ

けが使えるのではなく、開放的に使⽤できる方法が簡単にできることがよいと思います。

新しい人でも利⽤しやすく子どもにも優しい施設がいい。車や自転車がない場合でも⾏きやす

いといい。

公共施設を利⽤しようとすると、利⽤者ではない車が多く止まっていて止められずに泣く泣く

帰ったり、近所の有料駐車場に止めたりと困ったことが何回もある。

初めて公共施設を使⽤する際に説明を受けるが、受付の人や常駐している人が感じが悪く面倒

くさそうにされると、いくら無料のところでも利⽤したくなくなる。

子育て世代からすると学校は充実してほしいのが一番で子供を安全に預けておける学童はなく

してほしくないです。

役場や消防はその地域の要でもあるので老朽化した場合は税金からでもきれいに保っていただ

きたいです。

それと小学校にもエアコン付けてください。まずは子ども第一優先にしてほしいです。



70歳以上 男性

一部有料とし、内容の充実を図る。

60歳代 男性

70歳以上 男性

60歳代 女性

70歳以上 女性

20歳代 男性

缶ごみの回収が月に1回はあまりにも少ないので金積んででも週に1回はやってほしい。

60歳代 女性

将来の子どもたちのために特に小学校・中学校は優先的に充実させていくべきだと思う。

将来を担う子どもに係る施設の充実、内容を含めて公⺠館を年寄りのための施設とせず、子ど

もが利⽤できる内容とする。

子ども利⽤の充実を図り、若い夫婦が町に住みやすい環境設備を図ることにより、若い夫婦の

増加に繋がる。ひいては、若い夫婦の増加、子どもの増加となり、町の若返りから税収の増加

となる。

今の図書館のような大きな建物がこの町に必要だったのでしょうか。貸しホールや貸し会議室

など複合的にこの建物を活かして収益を上げて、維持の負担を少なくし、建物全体をフル活⽤

されるようにリフォームしてはいかがでしょうか。

小さな間取りにして、空調・電気・人件費などを減らす。

建物の稼働率を上げるために多くの⽤途に使えるようにしていく。

以前寒川で国体が実施されたとき、目久尻川と相模川沿いにサイクリングロード等を作っては

と提案したこともあったが、川沿いにウォーキングとかサイクリングロードを作ってほしい。

寒川町は町内に書店が1軒もありません。図書館の充実を願います。

また、高齢者の憩いの施設がありません。温泉（沸かし湯でも可）付きの交流施設を作ってく

ださい。



60歳代 女性

30歳代 男性

50歳代 男性

40歳代 男性

空き地があるとすぐ家を立ててしまうが、もっと公園を増やしてほしい。

30歳代 女性

町営プールはぜひ修復して再開させてほしいです。

50歳代 女性

集会所は多いので淘汰するべきだと思います。

根本的に議員報酬の削減や町職員の削減・給与勝手など足元から見直した方が良いのでは

寒川駅前開発の轍を踏まないようにご尽力ください。

①町を村に変え徹底した自然環境重視の自治体になる。

➁町が管理できる道路すべて一方通⾏にし、歩道、自転車道を確保する。

③目久尻川、小出川両岸に桜を植林。川下りを観光資源にする。

④季節ごとに梨ロード、苺ロード、フラワーロードを開設し観光資源にする。

⑤町立高校、町立大学を設置し優良な⾏政官を育てる。

⑥町営の商店街を設置（運営は⺠間可）

⑦総じて町⺠が自慢できる誇れる環境、物品、歴史を掘り起こす。

創造すること、その視点に立って公共施設を増やす、減らす、新設するを考えるべきで、当初

から「減らさなければならない」との視点で考えるべきではない。

コンプライアンスや防犯が重視される世の中ですが、施設はできる限り低料金で、広く世間に

開放してほしい。

子ども、老人、外国人、誰でも気軽に立ち寄れるイベント、サービスを仕掛けてほしい。

公園管理事務所の廃止→IT化（防犯カメラ、ドローンによる巡回。鍵の借り方（電子ロッカー

や役場の防災センターで管理できる）など）。

資料3（施設更新必要額）は人口減、税収減が予想されるなら、それに見合った規模に考慮す

べきではないか。

子どもの数が減っているのに、いつまで南小と東中を存続させるのか。老人ホームに改修し

て、その分学童保育などを充実させるべきではないか。

スポーツ施設にはいろいろな種類があるので庭球場にプールも必要だと思います。

町営プールは人気があったので温水（室内）プールなど作り）料金を取りしっかり運営してみ

てはどうですか。



30歳代 男性

⺠営化を検討すること。税収でだけでは継続が困難

40歳代 女性

30歳代 男性

20歳代 男性

そもそも問題がおかしいです。

60歳代 女性

電車の本数を増やしてほしい

歩道が少ないので増やしてほしい

駅前にバス停がほしい

70歳以上 女性

財政に困ってきたらみんなで節約しましょう

公共施設を使ったら、使⽤者が使⽤料を払うこと（光熱費）など。充分とること。

70歳以上 男性

各小学校に近隣のお年寄りと小学生が集う場を作ってほしい。

40歳代 女性

60歳代 女性

集会所、公園等全く利⽤していない家族に修繕費や草むしりを求めてくるのはどうかと思いま

す。

財務シミュレーショングラフに関して、町⺠にしっかり理解されているのか疑問に感じます。

総人口の減少傾向によって町の収入が減少するシミュレーション結果になっていますが、職員

給与等の推移が一定になっており、受け入れ難い。

当たり前のところが数を減らすのはいかがなものでしょうか！！

もう少し人口を増やす取り組みが必要ではないか？と思います。

人口が減る心配より、人口を増やすことを考えるべきでは？と思います。

『健康のまちさむかわ』に対し、子どもの総合病院がない。クリニックはあるが、入院する施

設がない。町立病院で分娩、子どもの救急対応ができるところがあると安心だと思う。

体育館（会議室。つくしも含め）・公⺠館を利⽤させていただいておりますが、年配の方から

ネットでの申し込みがよくわからないとの声がきかれます。誰でも利⽤しやすい施設は難しい

ですね。



40歳代 男性

40歳代 女性

70歳以上 男性

60歳代 男性

40歳代 男性

40歳代 女性

公共施設に人気のある店を入れてほしいです。

寒川駅に総合体育館の⾏き方を看板でほしいです。2回聞かれました。

30歳代 女性

施設使⽤対象年齢を見直すことで無駄が亡くなると感じる。

50歳代 女性

今更いろいろ考えるのでは遅いと思いますよ。

国保もっと安くすれば病院⾏く人が多すぎる。

老人は病院⾏って薬あんなにもらって食べる物病院⾏きたくても⾏けない人もいる。おかしい

でしょう。いろいろなところに⾏きましたがここが一番おかしい。

学校プールを廃止して、町営プールを充実した施設を建てるべき。（子どもたちだけではな

く、全町⺠を対象とした施設の更新）

公共施設とは言えないが、子どもが出かける時に少しでも安心できるような道路を作り、歩道

の確保、街灯の増設をしてほしい。

あまり公共施設を利⽤することがないのでわかりませんが、子どもや高齢者の方が利⽤できる

施設が増えたらいいなと思います。

町の施設は町の規模や将来の人口動向に見合った施設規模にするべきだと思う。とにかく今ま

での施設の作り方は「有ったら良いな」の意見に流されて、町に不相応な施設を多額の予算を

使って造ってきたのではないかと思われる。真に町⺠の為になる施設を費⽤対効果の観点で考

えてほしい。

例）総合体育館に弓道場やメインアリーナは分不相応だと思う。総合図書館に文書館は分不相

応だと思う。

複合化できる施設はできる限り複合化し、広い駐車スペースを確保する。学校施設の拡充と管

理体制の強化を図り利⽤しやすくする。



40歳代 女性

施設をまとめて、駐車場は少し多めにしてほしいです。

20歳代 女性

財源の範囲内で取り組むべきだと思う。

70歳以上 女性

新幹線駅新設は反対です。全く不要と思います。

高齢者が多くなるので保険福祉施設の室内を広くしてほしい。

60歳代 女性

40歳代 男性

少子高齢化に伴う、人口構造・⾏政需要の変化を見据えて検討

70歳以上 女性

60歳代 男性

各利⽤率を統計的に整理し、需要をよく精査し、町⺠が納得できる提案から進めること。

60歳代 女性

ほとんどの施設が町⺠にとって必要なものです。施設の規模を縮小しても継続維持はしてほし

いです。

消防施設はもう少し大きくしたほうがいいように思う。消防車の出入りが狭い道路沿いという

のはいかがなものかと！

町の保育園、小・中学校には駐車場がありません（あっても職員のみ）。共働きが多い中、駐

車場は欲しいです。少子化が進むので学校の空き教室に集会所や南北公⺠館を一緒にしてもい

いともいます。保健福祉施設は全て一緒にしてもいいと思います。

寒川町は周辺の市と比較し人口が小規模で小さく、財政規模が小さい。そのため公共施設が少

ない中、より減らそうとしている。一方で町は大規模資金が必要な新幹線新駅の設置のための

資金積み立てや職員の配置などを⾏い経費を使っている。このような町の現状を考えると、近

隣市と合併し、⾏財政の規模拡大と効率化を図り、住⺠サービスの向上を図るものしかないも

のと考えます。

図書館、公園などニーズが高いものを充実。文化財保護、消防、⾏政手続きに関する施設など

必要なものは維持。

住⺠ニーズと施設の目的や機能に差異が生じている場合、利⽤方法や機能の見直し、住⺠ニー

ズが高い⽤途への転⽤を検討。



70歳以上 男性

70歳以上 女性

寒川神社年詣参りその他駐車料金1台1,000円（調整区）

地主1年間支入  1台1,000円×支入額−アルバイト人料＝？

税務課⻑に回答願います。

40歳代 男性

資料3（公共施設更新必要額）を見ると寒川総合体育館はいらない。

役場庁舎はボロボロになってもだましだまし建て替えをせず使うべき。

60歳代 男性

40歳代 男性

40歳代 男性

町内在住利⽤者の優遇

町外在住利⽤者への有料（別金額）。そのためには充実な施設が必要。

70歳以上 男性

50歳代 女性

趣味を生きがいにして暮らせる街づくり

70歳以上 男性

少子高齢化に対する小規模集会所の活性化を考えたい。

公共施設が立派だから人口（移住者）が増えるとは思えません。「住みやすさ」、「子育てし

やすさ」、若い人の「住みたい」と思える街を考えてください。

軍⽤ヘリコプターが低空で飛⾏するコースの下でいつ落ち来るか心配と暰⾳で子育てしろとは

言えません。この問題も解決すべきです。

集会所・公⺠館は避難場所としての役割もあると個人的には思っているが、維持・管理のコス

トを考慮して複合化・統廃合なった場合も仕方ないと思う。

大規模災害が考えられる状態の中で残すにあたって考慮すべきであり、少子化である以上統廃

合はやむを得ないと考えます。

教育・福祉等に重点を置くべき。一番大切にしてほしいのはいつまでも安心して帰ってこられ

る町であり続けるということ。

特に学校、⾏政センター・消防などは常に100％の機能が発揮できるよう質の高い維持管理が

必要と考えます。



40歳代 女性

20歳代 男性

40歳代 男性

必要な施設については有料化を検討する。

70歳以上 男性

財政における適正な公共施設費⽤というものがあるのではないですか。

なければそれを決めることが先決と思う。身の丈に合った公共施設に向けて。

70歳以上 女性

幼児・高齢者など総合的に魅力あるテーマ等見つけて有意義な活動の場になればと思う。

70歳以上 女性

寒川総合体育館のトイレの数が足りません。

70歳以上 女性

30歳代 女性

新幹線の駅よりも寒川町の公共施設にお金をかけてほしいです。

40歳代 女性

こちらのアンケートと関係なかったら申し訳ございません。

プラごみの袋ですが大きすぎます。半分の大きさのものを販売していただきたいです。

70歳以上 男性

駐輪場で自転車を停めたあと、スタンドを立てていくが、帰ってくるとスタンドが上がってい

るので、自転車に負担がかかり故障する可能性があるのでやめてもらいたい。

洋式で８つくらいはあってほしいです。多数利⽤する公共施設です。もっと親切になってくだ

さい。

料理ができるコミュニティホールがあると料理教室等、教えていただける設備が整えてあると

いいなあと思っています。

体育館のランニングマシン使⽤時間が1回30分と限られているので⾏かなくなった。台数を増

やす等して、制限がなくなればかなり使⽤すると思う。

年々寒川神社の参拝者が増えているので寒川駅よりバスで送り迎えしたらどうでしょうか？

と、同時に寒川駅周辺の店の活性化を考えたらどうか？



30歳代 男性

40歳代 女性

60歳代 男性

町の財政収入になるものを優先に考えていったらどうでしょうか。

50歳代 女性

70歳以上 男性

地域の人にも運営に参画

60歳代 女性

・施設の複合化は重要。必須な状況と思います。

・利⽤頻度の少ないところは見直しが必要とも思います。

図書館、体育館はきれいで、とても管理されていると思います。今後も続けてもらいたいで

す。

学校の複合化は反対です。いろいろな人が自由に校内に入れるようになり、防犯上好ましくあ

りません。

数年前、越の山自治会集会所が借りるための条件ができ、空いているにもかかわらず借りれな

くなってしまった。立てる時に費⽤も出させられているのに借りれないのはおかしいと思い、

自治会を抜けた。空いているときは無条件に借りれないのはおかしいと思う。



30歳代 女性

まず、どういう町にしたいのか明確ではないので何とも言えません。

整備されていない公園、道路。

歩⾏者がビクビクしながらわたる横断歩道。

大雨が降ったらあふれてしまいそうな川

トラックが多い通学路。

町の職員さんが町内にいる方がほとんどなのになぜか車通勤・・・。

バスの路線にしろ町の職員さんは利⽤しているんですか？

企業を誘致して土地を使ってもらうのもいいのではないですか？

40歳代 男性

近々の⾏政にない特色のある施設を作ることによる利⽤者の増加を進める。

70歳以上 男性

設備は町⺠に必要な物件だと思います。

町でできなければ⺠間に委託してでも残さないとね。

60歳代 女性

子どもは宝。 充実したサポートをお願いします。先生方の質の向上も願います。

プールくらいは新設してください。

新幹線倉見駅案はもう無理でしょ。その予算を子ども教育に回してください。

町のことを考えるのならば、通勤も「コミュニティバス」を積極的に利⽤したり歩いて通勤す

れば町に住んでいる人がどう困っているか見えてくるんじゃないですか？

ただの駐車場だとは誰も思ってませんでした。もっと有効活⽤してください。税金を使わなく

ても、できることはたくさんあると思います。

最後に、十数年前くらいでしょうか、あわてて東邦チタニウムの社宅を出た人の気持ちを考え

てください。

町全体が住みやすくなり、いらない都市計画もなくなりその後公共施設について考えても間に

合うと思います。

施設ありきではなくて、町⺠優先でどうするのか検討→住⺠の増加→安定した町政というよう

な未来志向で検討してもらいたい。

公共施設は大切ですが、もっと他にお金をかけてやらなければいけない事はたくさんあると思

います。

このアンケートじゃ「複合化したいです!!」、「税金使います」と言われてるようでムダな施

設が増えるのではないかと心配です。町の収入が減る前に、作れるものは作っちゃおう！とい

う考えなのでしょうか・・・？



20歳代 男性

10歳代 男性

30歳代 女性

50歳代 女性

高齢の方々の移動手段を様々な形で確保してほしい。

70歳以上 男性

利⽤しないのでよくわからない。

30歳代 男性

40歳代 女性

南側に交番もなくなり、南側地域への町の開発、誘致が問題になるが、住⺠目線の利便性が⽋

けています。南側の地域性を踏まえて公共施設等の充実をお願いしたいです。

古い施設であってもトイレだけはリニューアルとか部分的な改良、充実化は随時検討してほし

い。

公⺠館や図書館を利⽤した時、その施設の対応がとても悪い時があり、お金をかけずとも職員

の再教育をしっかりするということで、サービスの質を向上することはできると思う。

県内、県外の他の地域の例も参考にして、一般企業の参入、協賛もしながらでは・・・どうで

しょうか。

子どもが南小学校に通っています。先日学校に⾏ったんですが、蛍光灯がちらちらしていまし

た。蛍光灯を取り替えないのか先生に伺ったところ、蛍光灯の問題ではなくもとの電気系統の

問題だとのこと・・・。これからを担う子どもたちの教育にもっと力を注いでいただきたいと

思います。無駄を削り、必要なところに使っていただけるよう期待しています。



◆あなた自身についておたずねします。

１．１０歳代 ２．２０歳代 ３．３０歳代 ４．４０歳代

５．５０歳代 ６．６０歳代 ７．７０歳以上

１．男性 ２．女性

１．倉見 ２．小動 ３．小谷 ４．大蔵 ５．岡田

６．一之宮 ７．宮山 ８．田端 ９．大曲 １０．中瀬

★『寒川町公共施設等�現状と将来見通し』について

みなさまが利用される施設についておたずねします。

◆学校教育施設についておたずねします。

問１．

今後�小・中学校�あり方としてあなたが最も重視すること�次�うちどれですか。

１．地域に開かれた存在であること(学校開放など)

２．児童・生徒�学習�場として最適な環境(安心して学習できる、設備�充実)

３．子育て支援施設・高齢者施設・図書館等・集会施設と�複合化

４．子供たちが安全に通える場所にあること（通学路�安全性等）

５．そ�他 （ ）

◆地域活動施設についておたずねします。

問２． 集会所�主に町民相互�連帯感�育成と地域文化活動�推進に寄与するために設置しています。
こ�1年間�あなた�集会所�利用状況�、次�うちどれですか。

１．週に１回程度 ２．月に１回以上 ３．年に１～２回程度 ４．利用していない

問３ 今後�集会所�あり方についてあなたが最も重視する��次�うちどれですか。

１．利用したいときにいつでも利用できること。

２．設備や備品など�充実

３．自宅から徒歩圏内にあること

４．そ�他( ）

公共施設等に関するアンケート回答用紙

※「複合化」と�「複合化」と�「複合化」と�「複合化」と�大規模な修繕や建て替え�際などに、１つ�建物内に他�用途�施設をまと
めて配置することを意味します。例えば公民館と図書館を一つ�建物に統合したり、学校�中に集
会施設を設置したりすること。

回答欄

学校が有している敷地面積と建物�床面積�非常に大きく、地域コミュニティ�中心として�役割も
ますます大きくなることが期待されます。

問１から問１５まで�問で�、寒川町�公共施設�うち、幅広い町民�方にご利用いただいており、他�
都道府県や市区町村において統廃合や複合化�対象としている代表的な施設についておたずねします。

性
別

年
齢

お
住
ま
い
�

地
域

回答欄

回答欄

回答欄



◆文化スポーツ施設についておたずねします。
文化スポーツ施設に�、図書館（室）、町民センター、公民館、総合体育館などがあります。

問４．
こ�1年間�あなた�図書館（室）�ご利用状況�次�うちどれですか。

１．週に１回程度 ２．月に１回以上 ３．年に１～２回程度 ４．利用していない

問５． 図書館（室）�あり方について、あなたが最も重視すること�次�うちどれですか。

１．蔵書数やサービス内容(貸出可能な資料�豊富さなど)

２．快適な室内空間(静かさ、広さ、照明、自習室�充実など)

３．便利で行きやすい場所にあること

４．そ�他( ）

問６．

こ�１年間�あなた�公民館�ご利用状況�、次�うちどれですか。

１．週に１回程度 ２．月に１回以上 ３．年に１～２回程度 ４．利用していない

問７． 公民館�あり方について、あなた�最も重視すること�次�うちどれですか。

１．講演や講習会など�内容

２．設備や備品など�充実

３．便利で行きやすい場所にあること

４．そ�他( )

問８．

こ�１年間�あなた�総合体育館�ご利用状況�、次�うちどれですか。

１．週に１回程度 ２．月に１回以上 ３．年に１～２回程度 ４．利用していない

問９． 総合体育館�あり方について、あなた�最も重視すること�次�うちどれですか。

１．スポーツ教室や観戦事業など�内容

２．設備や備品など�充実

３．便利で行きやすい場所にあること

４．そ�他( )

総合体育館�、スポーツを通じて健康増進を図るため屋内スポーツ、フィットネスジム、スポーツサ
ウナなどを提供しています。

公民館�定期講座�開催や各種講習会・実習会等�事業�開催、住民�体育・レクリエーション活
動や集会�場などを提供しています。

図書館（室）で�、図書�貸出�他にも、幼児・児童向け�読み聞かせなども実施しています。
回答欄

回答欄

回答欄

回答欄

回答欄

回答欄



◆保健福祉施設についておたずねします。

問１０．

１．週に１回程度 ２．月に１回以上 ３．年に１～２回程度 ４．利用していない

問１１．前問１０�施設�あり方としてあなたが最も重視すること�次�うちどれですか。

１．受けられるサービス�充実

２．設備・備品・福祉用具など�充実

３．便利で行きやすい場所にあること

４．そ�他( ）

◆保健福祉施設�うち子育て支援施設についておたずねします。

問１２．

１．定期的に利用 ２．夏休み等�長期休暇�み利用 ３．利用していない

問１３．

１．安心して子どもを預けられること(サービスを受けられる時間帯や内容・質)

２．設備・備品・遊具など�充実

３．防犯上、安全に預けられること

４．そ�他( )

問１４．

１．週に１回程度 ２．月に１回以上 ３．年に１～２回程度 ４．利用していない

問１５．

１．安心して子どもと利用できること(サービスを受けられる時間帯や内容・質)

２．設備・備品・遊具など�充実

３．便利で行きやすい場所にあること

４．そ�他( ）

子育て支援施設�うち、子育てサポートセンター�あり方についてあなた�考えに最も近い��次
�うちどれですか。

子育て支援施設�うち、子育てサポートセンターに対するこ�１年間�あなた(お子様を含む。)�ご
利用状況�次�うちどれですか。

子育て支援施設�うち、学童保育�あり方についてあなた�考えに最も近いこと�次�うちどれで
すか。

子育て支援施設�うち、学童保育に対するこ�１年�あなた(ご家族含む。)�ご利用状況�次�う
ちどれですか。

保健福祉施設に�、子育てサポートセンター、学童保育、福祉活動センター、健康管理センター、ふ
れあいセンターなどがあります。

こ�1年間�あなた(ご家族含む。)�福祉活動センター、健康管理センター、ふれあいセンター�ご
利用状況�、次�うちどれですか。

子育て支援施設に�、学童保育、子育てサポートセンターがあります。学童保育�登録制です。

回答欄

回答欄

回答欄

回答欄

回答欄

回答欄



◆公共施設�今後�方向性についておたずねします。

問１６．

今後�方向性

※　安全面や災害対応に影響しない範囲で、開館日数・開館時間を短縮することを意味します。

問１７ 前問１６�方向性以外にあなたがお考えになる取り組みがあればご記入ください。

3 4ふれあいセンター

今後�、財政状況や人口�将来推計、施設�老朽化(更新費用�推計)を踏まえて、施設�特徴に
応じ、個別施設ごと�今後�あり方を検討していく必要があります。
必要最小限�サービス�維持してお金を節約するためにあなたが考える方向性を、以下�施設類
系ごとに回答欄①で１つ、回答欄②で１つをそれぞれ選んで○をしてください。

1 2

2

5 1

1 2 3 4 5 1 2

3 4

小・中学校など

集会所

保健福祉施設

1 2 3 4 5
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1

1
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1

町民センターホールなど

図書館

南・北公民館

文化財学習センター

総合体育館

自転車駐輪場

施設類系

【回答欄①】
総量や配置�適正化について

【回答欄②】
維持・管理や運営�あり方に

ついて
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1

1

1

地域活動施設

1

1
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町営プール
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美化・リサイクルセンター

行政・環境・消
防施設 2 3 4

4

3 42

2 3 4

2

2

2 3



問１８

1.　幅広い町民が利用できる施設であるにもかかわらず、利用者が少ない施設

2.　利用者�多いが利用者層が固定していて一部�町民・団体が使うことが多い施設

3.　維持管理や建て替えなどコストがかかる施設

4.　近い範囲に同じような施設が重複してある施設（国・県・他市・民間施設を含む）

5.　交通�便が悪い場所にある施設

問１９ 前問１８以外にあなたがお考えになる取り組みがあればご記入ください。

問２０

1.　小学校、中学校など 9.　学童保育施設

2.　小規模集会所など 10.　子育てサポートセンター

3.　町民センターなど大規模文化ホール 11.　健康管理センター

4.　図書館、図書室 12.　役場庁舎、消防

5.　公民館、文化財学習センターなど 13.　美化・リサイクルセンター

6.　総合体育館 14.　自転車駐輪場

7.　庭球場・野球場など屋外スポーツ施設 15.　そ�他

8.　町営プール

◆自由意見

問２１ 町�公共施設�あり方に対するアイディアやご意見などについてご記入ください。

現在町にないも�でも可：

2018年2月5日

今後、公共施設�見直しを行い施設�数を減らしていかなければならなくなった場合、ど�ような施
設から重点的に見直すべきとお考えですか。あなた�考えに最も近い番号を選んでください。

今後、公共施設�見直しを行い施設�数を減らしていかなければならなくなった場合でも、町�施
設として優先的に充実していくべきと考える公共施設�番号を最大3つまで選んでください。

回答期限 （必着）

質問�以上となります。下記期限までにポストに投函（切手不要）してください。
ありがとうございました。

回答欄

回答欄


